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Introduction	–	Un	mot	aux	parents	et	aux	tuteurs	

Je crois que la raison pour laquelle de nombreuses personnes sont troublées 
quant au caractère de Dieu réside dans notre compréhension de la manière de 
lire et d’étudier correctement les Écritures. La Bible doit-elle être lue de 
manière liEérale ? Absolument ! Cependant, notez bien que c’est TOUTE la 
Bible que nous devons considérer, et pas seulement un verset. Un verset peut 
dire quelque chose d’une certaine manière, mais un autre verset, parlant du 
même sujet, peut le formuler un peu différemment. Lorsque nous pouvons 
rassembler et comparer les nombreux textes de l’Écriture qui parlent d’un 
certain sujet, nous savons que nous détenons la vérité.  

Enseigner à nos enfants comment lire et étudier la Bible est d’une importance 
vitale. Beaucoup d’enfants grandissent en lisant et en entendant des messages 
contradictoires sur Dieu. Et quand ils sont grands, ils commencent à lire des 
histoires dans la Bible qui semblent confirmer que Dieu est un tyran vengeur 
qui tue des milliards de personnes parce qu’elles ne font pas ce qu’Il dit. Le 
risque est qu’ils soient conduits à l’athéisme.  

Il y a un énorme mouvement dans le monde enYer parlant de ceEe quesYon, 
qui doit être clarifiée avant que Jésus ne revienne. De nombreuses personnes 
parviennent à une compréhension plus correcte du véritable caractère de 
Dieu. En conséquence, il y a eu une grande demande pour que ceEe 
merveilleuse vérité soit écrite et expliquée à nos enfants. C’est pour ceEe 
raison que ce volume a été produit. Je prie sincèrement pour que non 
seulement vos enfants plus âgés soient bénis en le lisant, mais que vous 
(parent ou tuteur) le soyez aussi en le lisant à vos chers peYts. Si vous souhaitez 
mieux comprendre ces choses, vous pouvez visiter notre site Internet à 
l’adresse suivante : peredamour.fr. 

Je prie pour que ce peYt volume soit un ouYl formidable pour aider votre 
enfant à développer un amour profondément enraciné pour son Père céleste 
qui se soucie profondément de lui et l’a créé pour un grand dessein.   

Kevin J. Mullins
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Que	ferait	Jésus	?	

Lorsque tu penses au caractère de 
Jésus, quels mots viennent à ton 
esprit ? Bonté ? Amour ? Douceur ? 
Pardon ? Et pourquoi pas, 
Bienveillant ?  

Maintenant, pense à des mots qui 
décrivent Dieu, notre Père céleste. 
Ces mots sont-ils différents ou 
iden)ques ? Penses-tu que Dieu 
agisse différemment de Son Fils 
Jésus ? 

Un jour, l’un des amis de Jésus, nommé Philippe, Lui a demandé 
de leur montrer comment le Père agit. Voilà ce que Jésus a 
répondu : 

Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne m’as pas connu, 
Philippe ! Celui qui m’a vu a vu le Père ; comment dis-tu : Montre-
nous le Père ? ~ Jean 14 : 9 

C’est une vérité TRÈS importante que Jésus nous a dite. Notre Père 
céleste n’agit pas différemment de Jésus. En fait, c’est la raison 
pour laquelle Jésus est venu dans ce monde. Il est venu pour nous 
montrer exactement comment notre Père agit. Une nuit, alors que 
Jésus priait, Il dit ceci à Son Père : 

Je t’ai GLORIFIÉ sur la terre, j’ai achevé l’œuvre que tu m’as 
donnée à faire. ~ Jean 17 : 4 
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Que voulait dire Jésus lorsqu’Il dit qu’Il avait « glorifié » Son Père ? 
Cela signifie qu’Il nous a montré comment notre Père agit. Tout ce 
que Jésus a dit et fait a « glorifié » Son Père. 

As-tu déjà vu ces trois ledres écrites comme ceci – QFJ ? Ces ledres 
sont une manière abrégée de nous poser une ques)on. Sais-tu 
quelle est cede ques)on ? La ques)on est : Que Ferait Jésus ? 

De nombreuses personnes se 
posent cede ques)on lorsqu’elles 
doivent prendre une décision très 
importante. Que faire si 
quelqu’un n’est pas gen)l avec 
toi ? Eh bien, c’est à ce moment-
là que de nombreuses personnes 
se posent la ques)on : « Que 
ferait Jésus ? » 

Que ferait Jésus si quelqu’un 
n’était pas gen)l avec Lui ? 
Voudrait-Il blesser cede 

personne ? Lui répondrait-Il avec des paroles méchantes ? 
Voudrait-Il se badre avec elle ? Savais-tu qu’il y a eu de 
nombreuses fois où les gens n’ont pas été très gen)ls avec Jésus ? 
Je pense que nous devrions lire quelques-unes de ces histoires 
pour trouver la réponse à notre ques)on : Que ferait Jésus ? 
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Aimez	vos	ennemis	

Il y avait beaucoup de chefs religieux qui n’aimaient pas ce que 
Jésus enseignait aux gens. Ils étaient très contrariés par le fait 
qu’un grand nombre de personnes allaient vers Jésus pour obtenir 
des réponses à leurs ques)ons sur Dieu et Son caractère. Ces chefs 
voulaient que les gens s’adressent à eux pour obtenir toutes les 
réponses. Ils devaient trouver un moyen de se débarrasser de 
Jésus. C’est pourquoi ils ont élaboré un plan pour faire arrêter 
Jésus. 

Une nuit, pendant que 
Jésus était avec Ses 
meilleurs amis, certains 
de ces chefs et des 
soldats romains sont 
venus pour emmener 
Jésus. L’un des amis de 
Jésus, appelé Pierre, 
s’est mis très en colère ; alors il a pris une épée et a coupé l’oreille 
d’un des hommes ! Aïe ! À ton avis, qu’est-ce que Jésus a dit à 
Pierre ? Penses-tu qu’Il a dit : « Bon travail, Pierre ! » Jésus était-Il 
heureux que Son ami ait essayé de l’aider de cede façon ? Non, Il 
ne l’était pas.  

L’homme dont l’oreille avait été coupée s’appelait Malchus. Quand 
Jésus a vu que Malchus était triste et qu’il avait mal, Il a tendu la 
main, touché l’endroit où se trouvait son oreille et l’a guéri. Jésus 
a donné à Malchus une oreille toute neuve ! Lisons cede histoire 
dans la Bible : 
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Quand les amis de Jésus virent ce qui allait se passer, ils 
demandèrent : « Seigneur, devons-nous les attaquer avec une 
épée ? » Pierre sortit alors une épée et frappa Malchus, le 
serviteur du grand prêtre, lui coupant l’oreille droite. Jésus dit à 
Pierre : « Ça suffit. Range ton épée. » Puis il toucha l’oreille du 
serviteur et la guérit. ~ Luc 22 : 49-51 ; Jean 18 : 10. 

Ouah ! Même si ces gens étaient là pour L’arrêter, Jésus a été gen)l 
avec eux. Malchus essayait de faire du mal à Jésus, mais Jésus a 
guéri et aidé Malchus.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Jésus sait qu’il n’est pas naturel pour nous d’être gen)ls avec ceux 
qui ne le sont pas. C’est pourquoi nous devons demander de l’aide 
à Jésus. Lorsque quelqu’un n’est pas gen)l avec vous, essayez de 
prier pour que Jésus entre dans votre cœur afin que vous puissiez 
traiter les autres comme Il le fait. Lis aden)vement ce que Jésus 
dit ci-dessous : 
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Vous avez entendu dire : « Aimez vos amis, mais détestez vos 
ennemis. » ~ Matthieu 5 : 43. 

Oh ! Arrêtons-nous un instant. As-tu déjà entendu des gens dire 
cela ? Tu ne l’as peut-être pas entendu dire, mais c’est ainsi que 
beaucoup de gens agissent.  

Il est facile d’aimer quelqu’un 
qui est notre ami, mais il n’est 
pas si facile d’aimer quelqu’un 
qui est notre ennemi, quelqu’un 
qui cherche toujours à nous 
faire du mal. Peux-tu penser à 
quelqu’un qui n’est pas très 
gen)l avec toi ? Cede personne 
s’est peut-être moquée de toi 
ou t’a poussé.  

Con)nuons à lire et voyons ce que Jésus dit sur la manière dont 
nous devons traiter les personnes qui sont parfois méchantes : 

Mais moi, je vous dis d’aimer vos ennemis et de prier pour celui 
qui est méchant avec vous. Alors vous agirez comme votre Père 
qui est aux cieux. ~ Matthieu 5 : 44-45.  

N’est-ce pas étonnant ? Jésus nous dit d’aimer nos ennemis et de 
prier pour tous ceux qui sont méchants avec nous. Même s’ils sont 
méchants avec nous, nous devons les aimer, quoi qu’ils fassent ou 
disent.  
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« Mais pourquoi devrions-nous prier 
pour eux ? » demanderas-tu peut-être, 

« ce ne sont pas eux qui ont besoin 
d’aide. » C’est une excellente ques)on. Il 

semble en effet que celui qui est 
bousculé et dont on se moque ait le plus 

besoin d’aide. Mais regarde les choses 
autrement. Si quelqu’un se moque de toi 

parce que tu as simplement fait une 
erreur, il suffit que tu l’ignores et que tu 

t’éloignes.  

Tu peux même essayer d’en rire avec lui. Le plus souvent, lorsqu’il 
verra que cela ne te dérange pas, il arrêtera. 

Le garçon ou la fille qui rit et qui est méchant(e) peut avoir 
VRAIMENT du mal à être gen)l(le) parfois.  

Peut-être que quelqu’un chez lui est toujours méchant et que c’est 
la seule façon qu’il a de se comporter. Si tu y réfléchis bien, la 
personne qui est méchante est celle qui a le plus besoin d’aide.  

Plus la personne est méchante, plus elle a besoin de l’aide de Jésus. 
Alors oui, prie pour elle. Prie pour toutes ces personnes parce que 
tu les aimes et que tu te soucies d’eux, même s’ils sont méchants 
avec toi. 
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Jésus a-t-Il aimé ceux qui étaient méchants avec lui ? A-t-Il prié 
pour eux ? Oui ! Après que Jésus ait été emmené par ces gens, ils 
se sont moqués de Lui. Ils Lui ont craché dessus. Ils ont même 
cloué ses mains et Ses pieds sur une croix ! Jésus a-t-Il prié pour 
eux ? Oui, Il l’a fait : 

 

 

 

 

 

 

 

Savais-tu… 

La meilleure manière de 
vaincre tes ennemis est 
d’en faire tes amis ? 

 

Lorsqu'ils sont arrivés au lieu 
appelé le Calvaire, ils ont cloué 
Jésus à une croix... Jésus pria 

alors : « Père, pardonne ces gens ! 
Ils ne savent pas ce qu’ils font. » 

~ Luc 23 : 33-34. 
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Jésus était à quelques heures de mourir sur cede croix, mais Il 
savait que ces gens qui étaient méchants avec Lui étaient ceux qui 
avaient vraiment besoin d’aide, alors Il a prié pour eux. Jésus savait 
que Son Père pouvait Le ramener à la vie. Jésus a fait confiance à 
Son Père. Il a prié pour que les autres Lui fassent également 
confiance. 

Mais ceux qui étaient méchants n’aimaient ni Jésus ni Son Père. Ils 
ne voulaient rien savoir de Leur message d’amour. Jésus se sentait 
triste pour eux. Il savait que Son Père avait déjà pardonné à tout le 
monde, même à ces gens qui étaient méchants avec Lui. Il a prié 
pour qu’ils acceptent le pardon de Dieu et fassent l’expérience du 
bonheur d’être un enfant de Dieu, qui nous aime quoi que nous 
ayons fait de mal. Chaque fois que tu te sens triste d’avoir fait 
quelque chose de mal, rappelle-toi les paroles de ton Père céleste :  

Je t’aime d’un amour éternel. C’est pourquoi je 
continuerai à te montrer Ma bonté.  
~ Jérémie 31 : 3. 

L’amour de Dieu pour toi est « éternel ». Cela 
signifie que Son amour pour toi ne s’arrêtera 
JAMAIS. 

Alors, s’il te plaît, Ne manque pas le point le plus 
important que Jésus a dit plus tôt à la page 11. Il a dit que lorsque 
nous aimons nos ennemis et que nous prions pour eux, « alors 
vous agirez comme votre Père qui est aux cieux ». Nous voyons 
donc que Dieu Lui-même aime Ses ennemis. Il aime encore ceux 
qui ne L’aiment pas en retour. Jésus poursuit en disant : 
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Si tu n’es bon qu’avec quelqu’un qui est bon avec toi, Dieu sera-t-
il content de toi pour cela ? Même ceux qui n’aiment pas Dieu sont 
gentils avec les gens qui sont gentils avec eux... Alors, aimez vos 
ennemis et soyez bons avec eux... et vous serez des enfants de 
Dieu au ciel parce qu’Il est bon même envers les gens qui sont 
ingrats et méchants. Soyez donc tendres, aimants et bons, comme 
votre Père est tendre, aimant et bon. ~ Luc 6 : 33,35-36. 

Avez-vous vu ce que Jésus a dit ici ? Il a dit que Dieu est toujours 
« bon, même envers les gens qui sont ingrats et méchants ».  

Je prie pour que tu commences à comprendre le caractère de Dieu 
un peu mieux qu’auparavant. Beaucoup de gens disent des choses 
fausses sur Dieu. Ils disent qu’Il fait du mal à ceux qui ne L’aiment 
pas en retour. Ce genre d’enseignement fait que les gens ont peur 
de Dieu. Ils ont peur qu’Il leur fasse du mal s’ils ne font pas ce qu’Il 
dit. Mais nous avons appris qu’Il est TOUJOURS tendre, aimant et 
bon, même envers ceux qui sont ingrats et méchants envers Lui.  

	

	

	

	

	

	

Peux-tu penser à quelqu’un qui 
n’a pas été gentil avec toi ? 
 
 

Avant de lire la prochaine 
page, peux-tu t’agenouiller 
pour prier pour lui/elle ?  

Essaie ! 
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Dieu	est	Amour	

L’un des amis de Jésus s’appelait Jean. Il connaissait très bien Jésus 
et comprenait les choses que Jésus disait au sujet de Son Père 
céleste. Jean a écrit ceci au sujet de l’amour de Dieu : 

Mes chers amis, il nous faut nous aimer les uns les autres. 
L’amour vient de Dieu... et Dieu est amour. ~ 1 Jean 4 : 7-8.  

Jean dit que « Dieu est amour ». Le véritable amour vient de Dieu. 
Si nous voulons aimer les autres de la bonne manière, nous devons 
permedre à Dieu de vivre en nous. Il vient vivre en nous par 
l’intermédiaire de Son Saint-Esprit d’amour. Lorsque nous 
permedons au Saint-Esprit de Dieu de vivre en nous, nous vivons 
comme Lui. Nous aimons les autres comme Lui les aime. 

Te souviens-tu de la page 7 où Jésus a dit qu’Il avait achevé l’œuvre 
que Son Père lui avait donnée à faire ? Te souviens-tu de ce qu’était 
cede œuvre ? C’est exact, Il a « glorifié » Son Père. Lorsque nous 
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lisons toutes les bonnes choses que Jésus a faites, nous devons 
nous rappeler qu’Il nous aide à voir comment notre Père céleste 
agit en tout temps. Le livre des Psaumes dit : « Les choses du ciel 
nous montrent la gloire de Dieu » (Psaume 19 : 1). Paul écrit que, 
même si nous ne pouvons pas voir Dieu, Son « caractère est 
clairement vu et compris par les choses qu’Il a faites » (Romains 1 : 
20). Non seulement nous, les humains, mais aussi le soleil, la lune, 
les étoiles, les arbres et les animaux ont été créés pour agir comme 
Lui.    

Prend une grande respira)on maintenant. 
Lorsque nous inspirons, nous inspirons 
l’oxygène. Savais-tu que les arbres nous 
donnent l’oxygène que nous respirons ? C’est 
vrai, mais savais-tu que les arbres respirent 
aussi ? Oui, ils respirent ce qu’on appelle le 
dioxyde de carbone. Ce qui est vraiment 

étonnant, c’est qu’après avoir inspiré de 
l’oxygène, nous expirons du dioxyde de 
carbone. C’est ainsi que les arbres 
peuvent respirer. Ils nous donnent de 
l’oxygène et nous leur donnons du 
dioxyde de carbone. C’est un grand cercle 
de dons !  

C’est de cede manière que toute la créa)on de Dieu nous montre 
comment Il est. Il est un Père aimant qui nous DONNE toujours ce 
dont nous avons besoin. N’est-ce pas réconfortant ?   

Nous inspirons de  
l’oxygène 

 

Nous expirons le 
dioxyde de carbone 
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Ce cercle de dons dans toute la 
créa)on de Dieu s’appelle Sa loi. 

C’est la Loi de la vie et de l’amour. 
Dieu ne nous a pas donné Sa Loi 
pour nous donner des ordres et 
nous obliger à faire ce qu’Il dit. 

Non. Sa loi est là pour nous 
protéger parce qu’Il nous aime.  

Dieu nous a créés et il est donc le seul à savoir ce qui est le mieux 
pour nous. Si nous arrê)ons de respirer, cela briserait la loi de vie 
de Dieu et nous mourrions. Ce n’est pas Dieu qui cause la mort 
lorsque tu enfreins Sa loi. Dieu ne te discipline pas de cede 
manière. Ce n’est PAS ainsi que fonc)onne la loi de Dieu.  

Par exemple : Imaginons que toi et un ami jouiez chez toi. Comme 
il fait très chaud, ta mère allume un grand ven)lateur. Tu dis alors 
à ton ami de ne pas medre ses doigts dans le ven)lateur, sinon il 
se blessera. Pourquoi as-tu dit cela à ton ami ? Voici deux raisons. 
Entoure celle qui est correcte. 

1. Tu as dit à ton ami de ne pas me/re ses doigts dans le 
ven4lateur parce que tu voulais lui donner des ordres et 
que s’il le faisait, TU lui ferais mal aux doigts. 

2. Tu as dit à ton ami de ne pas me/re ses doigts dans le 
ven4lateur parce que tu l’aimes et que tu ne veux pas 
que le ven4lateur lui fasse mal aux doigts. 

Je suis sûr que tu as entouré la réponse 2. Lorsque nous enfreignons 
la loi de Dieu, cela s’appelle le « péché ». Jean nous dit que « le 
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péché, c’est la violation de la loi de Dieu ». (1 Jean 3 : 4). Le péché, 
c’est choisir d’être égoïste, et l’égoïsme, c’est ne pas vouloir 
participer au dessein de Dieu (son plan bienveillant) pour ta vie.  

Que se passerait-il si ton ami décidait 
de ne pas t’écouter et medait ses 
doigts dans le ven)lateur ? Il serait 
blessé. C’est toi qui lui as fait mal ou 
c’est le ven)lateur ? C’est vrai, c’est le 
ven)lateur qui l’a fait. C’est ainsi que fonc)onne le péché. Lorsque 
nous n’écoutons pas les instruc)ons de Dieu, nous nous faisons du 
mal à nous-mêmes. Ce n’est PAS Dieu qui nous blesse lorsque nous 
péchons. Souviens-toi que Dieu est amour. La loi de Dieu nous 
renseigne sur le caractère de Dieu (Sa façon de vivre) et nous met 
en garde contre les dangers du péché. Un homme nommé Paul a 
écrit ceci à propos de la loi de Dieu : 

L’amour ne fait pas de mal aux autres, parce que l’amour est la 
Loi sur laquelle la vie est conçue. ~ Romains 13:10. 

Lorsque nous vivons comme la Loi de Dieu nous l’enseigne, nous 
ne faisons rien de méchant aux autres. Nous ne les blesserons pas, 
même s’ils nous blessent. Nous aimerons les autres comme Dieu 
les aime. 

Un jour, quelqu’un est venu demander à Jésus : « Quelle est 
l’instrucLon la plus importante de la Loi ? » (Marc 12 : 28). Quelle 
est, selon toi, la plus importante des instruc)ons de Dieu à notre 
égard ? Eh bien, c’est bien pour nous que Jésus ait donné la 
réponse. Il a dit : 
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« Aime le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de 
tout ton esprit et de toute ta force ». Et la deuxième instruction la 
plus importante est la suivante : « Aime les autres comme toi-
même ». Il n’y a pas d’instruction plus importante que celles-ci. ~ 
Marc 12 : 30-31. 

Ainsi, l’instruction la plus importante que Dieu nous a donnée est de 
l’aimer et de ne jamais laisser quoi que ce soit nous enlever notre 
amour pour lui. La deuxième instruction la plus importante est 
d’aimer les autres comme nous nous aimons nous-mêmes. Vous ne 
voulez pas qu’il vous arrive quelque chose de mal, n’est-ce pas ? Bien 
sûr que non. Nous ne devrions donc pas faire de mal aux autres.  

Pourquoi pensez-vous que l’instruc)on la plus importante est 
d’aimer Dieu en premier ? Dieu est-Il égoïste ? La réponse se 
trouve dans la manière dont nous montrons notre amour à Dieu. 
Nous montrons notre amour à Dieu en Lui permedant de nous 
bénir. Lorsque nous le faisons, Il vit en nous et nous donne le 
pouvoir d’aimer les autres de la bonne manière. Cede force 
s’appelle la GRÂCE de Dieu. Sa grâce nous donne la force de vivre 
en obéissant à Sa loi d’amour désintéressé (Romains 1 : 5 ; Tite 2 : 

11, 12). Aucun d’entre nous ne pourrait respirer 
sans le don de la grâce de Dieu.  

As-tu déjà eu un jouet télécommandé ? De quoi 
le jouet a-t-il besoin pour avancer ? Oui, il a 

besoin de piles. Pense à Dieu comme à ta pile. 
Tu as besoin de lui pour bouger, penser, parler, 

entendre, sen)r et voir.  
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Jésus vit de la même manière. Il a dit : « Tout m’a été donné par 
mon Père ». (Luc 10 : 22). Jésus a pu faire toutes ces choses 
merveilleuses et aider les gens parce qu’Il a permis à Son Père de 
vivre en Lui. Il a accepté la grâce de Dieu en laissant Dieu être Sa 
pile (Luc 2 : 40). Jésus a dit :  

 ... Les paroles que je prononce ne sont pas mes propres paroles, 
mais c’est mon Père, qui vit en moi, qui fait son œuvre par moi. ~ 
Jean 14 : 10. 

Tout ce que Jésus a fait est l’œuvre de Son Père. C’est pourquoi 
Jésus a dit à Philippe : « Celui qui m’a vu, a vu le Père ». (Jean 14:9).  

Jésus a-t-Il jamais blessé quelqu’un ? Non. Pourquoi ? Parce que 
Dieu ne blesse JAMAIS personne. Jésus a-t-Il heurté les sen)ments 
de quelqu’un ? Non. Pourquoi ? Parce que Dieu ne ferait jamais de 
mal à personne. Jésus a-t-Il toujours aidé et guéri les gens ? Oui ! 
Pourquoi ? Parce que Dieu aide et guérit toujours les gens.  

As-tu déjà été malade ? Peut-être un rhume ou un mal de ventre ? 
Ton père ou ta mère t’ont-ils grondé parce que tu étais malade ? 
T’ont-ils puni ? Pas du tout ! Qu’ont-ils fait ? Ils t’ont aidé à aller 
mieux, n’est-ce pas ? Oui, ils t’ont aidé à guérir. Ils t’ont peut-être 
même donné des médicaments pour que tu puisses être à 
nouveau en bonne santé.  

Pense au péché comme d’une maladie. Penses-tu que ton Père 
céleste va te gronder ? Penses-tu qu’Il va te punir parce que tu es 
malade ? Non ! Il veut t’aider à guérir. Il ne veut pas se débarrasser 
de toi, Il veut te donner un remède pour te débarrasser du péché 
qui te rend malade.  



 22 

Le remède que Dieu nous donne est Son Fils Jésus. C’est vrai, le 
remède de Dieu est une personne ! Tout comme nous buvons un 
sirop et qu’il pénètre dans notre corps, nous avons besoin que Jésus 
vive dans notre corps. Jésus peut nous débarrasser du péché qui 
nous rend malades. Nous ne pouvons pas aller mieux sans Lui. Jésus 
nous a dit : « Sans moi, vous ne pouvez rien faire ». (Jean 15 : 5).  

Et souviens-toi que l’œuvre que Jésus accomplit est l’œuvre que 
Son Père accomplit à travers Lui. Ainsi, le remède qui nous permet 
d’aller mieux est notre Père qui agit par l’intermédiaire de Jésus.  

Lorsque le péché commence à disparaître, nous commençons à 
agir davantage comme notre Père. Nous sommes tendres, aimants 
et bons envers les autres parce que Dieu est toujours tendre, 
aimant et bon.   
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Le	déluge	et	le	caractère	de	Dieu	

Maintenant que nous en savons un peu plus sur le caractère de 
Dieu, lisons quelques histoires difficiles à comprendre dans la 
Bible. Ces histoires semblent dire que Dieu fait du mal aux gens. 
Mais nous avons appris que Dieu ne fait jamais de mal aux gens. Il 
est toujours bon avec tout le monde, même avec ceux qui ne 
L’aiment pas. Allons dans le livre de la Genèse et lisons notre 
premier récit — l’histoire d’un déluge qui a recouvert la terre 
en)ère. 

Le Seigneur vit combien la méchanceté de la race humaine était 
devenue grande sur la terre, et que toutes les pensées du cœur 
humain n’étaient que mauvaises en permanence. Il eut pitié d’eux 
et son cœur s’est attristé. Il a dit : « Je détruirai toute créature 
vivante sur la terre ! J’anéantirai les hommes, les animaux, les 
oiseaux et les reptiles. Je regrette de les avoir créés. » ~ Genèse 
6 : 5-7.  

Oh non, Dieu est-Il vraiment en train de dire qu’Il va détruire ces 
gens ? Va-t-Il vraiment leur faire du mal parce qu’ils n’agissent pas 
comme Lui ? En lisant cela, on a l’impression que Dieu a des 
sen)ments contradictoires. Il est d’abord très triste pour eux, puis 
Il dit qu’Il va les détruire, et Il dit à nouveau qu’Il est triste pour 
eux. Oh, là là… Le caractère de Dieu change-t-il comme ça ? Non. 
Dieu nous a dit : « Je suis l’Éternel, je ne change pas ». (Malachie 
3 : 6). Paul nous dit quelque chose de similaire à propos de Jésus : 
« Jésus-Christ est le même hier, aujourd’hui et éternellement ». 
(Hébreux 13 : 8).  
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Souviens-toi, lorsque Jésus était gen)l et aidait les gens qui étaient 
méchants avec lui, Il nous montrait comment Dieu agit toujours. 
Dieu est toujours bon envers ceux qui veulent être méchants et ne 
veulent pas vivre comme Lui. Nous venons d’apprendre que le 
caractère de Dieu ne change jamais. Il a traité les gens qui vivaient 
il y a longtemps de la même manière qu’Il traite les gens 
aujourd’hui. Il est TOUJOURS « bon, même envers les ingrats et les 
méchants ». (Luc 6 : 35).  

Lorsque Dieu a vu que tous ces gens ne vivaient pas en harmonie 
avec Sa loi de vie et d’amour, Il a été très triste. Comme votre ami 
dans l’histoire du ven)lateur dont nous avons parlé plus tôt, ils 
étaient sur le point de faire le choix de medre leurs doigts dans le 
ven)lateur. Ils allaient SE faire du mal. Mais comme Dieu les aimait 
tellement, Il a dit à Son ami Noé de construire un grand bateau 
appelé une arche. Pourquoi ? Parce que Dieu savait que dans 120 
ans, il y aurait un déluge qui couvrirait le monde en)er. Il voulait 
que tous les hommes et tous les animaux soient en sécurité, mais 
seule la famille de Noé a écouté et a été sauvée, ainsi que quelques 
animaux triés par paires.  
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Mais pourquoi un déluge allait-il venir ? Dieu a-t-Il provoqué ce 
déluge parce qu’Il voulait détruire tous les gens qui ne L’aimaient 
pas et qui n’aimaient pas Sa façon de vivre ? Certains disent 
« oui », mais toi et moi savons que Dieu est amour et qu’Il est 
toujours « bon, même envers les ingrats et les méchants » et que 
Son « amour ne fait pas de mal aux autres ». (Romains 13 : 10).  

Te souviens-tu de la discussion sur les arbres et sur le fait qu’ils 
nous donnent de l’oxygène et que nous leur donnons du dioxyde 
de carbone ? Cela montre que tout, dans la créa)on de Dieu, est 
lié.  

Les deux premières personnes que Dieu a créées dans ce monde 
étaient Adam et Ève. Un jour, ils ont choisi de ne pas écouter les 
instruc)ons de Dieu et ils ont enfreint Sa loi de vie et d’amour. Ils 
ont péché contre le mode de vie de Dieu. Ce qui est très 
intéressant, c’est que leur péché ne les a pas seulement affectés 
eux, mais a également affecté la terre elle-même. Après leur 
péché, Dieu leur a dit ce qui arriverait à la terre : 

Le sol sera maudit à cause de ce 
que vous avez fait. Vous aurez 

désormais du mal à cultiver 
suffisamment de nourriture. Votre 

nourriture sera constituée de 
plantes, mais le sol produira des 
épines et des mauvaises herbes.  

~ Genèse 3 : 17-18. 
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T’es-tu déjà blessé sur des ronces piquantes ? Ces épines sont le 
résultat du péché sur cede terre. Sais-tu que Dieu nous a créés à 
par)r de la terre ? 

Le Seigneur Dieu prit de la terre et en forma un homme ; Il insuffla 
dans ses narines un souffle de vie et l’homme devint un être 
vivant. ~ Genèse 2 : 7. 

Est-ce que tu vois pourquoi le péché affecte la terre ? Nous avons 
été créés à par)r de la terre, et lorsque nous péchons, cela affecte 
la terre dont nous sommes )rés. Dans le livre d’Esaïe, nous lisons :  

La terre est polluée parce que ses habitants ont désobéi aux lois 
de Dieu et ont changé Ses statuts (les temps de culte qu’Il a 
fixés)... La terre est sous la malédiction ; les habitants de la terre 
meurent à cause de leurs péchés. ~ Ésaïe 24 : 5-6.  

Ici encore, nous voyons que notre comportement pécheur affecte 
la terre elle-même, ce qui, au début, l’a amenée à produire des 
épines. 

4 000 ans après que la première épine ait 
poussé, des soldats romains ont donné à 

Jésus une couronne d’épines et l’ont mis de 
force sur Sa tête. Ils se moquaient de Lui 

parce que Jésus avait dit qu’Il était roi. Ils ne 
comprenaient pas ce que Jésus voulait dire.  

Jésus voulait dire qu’Il était le roi d’un 
royaume qui n’est pas du tout comme les 
royaumes de ce monde. Le royaume de Jésus 
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n’est pas un lieu physique quelque part, mais il est lié à notre façon 
de penser et d’agir envers les autres. Jésus a dit ceci à propos de 
son royaume : 

Le Royaume de Dieu ne vient pas de manière à être vu. Personne 
ne dira : « Regardez, il est ici ! » ou « il est là ! » ; car le Royaume 
de Dieu est au-dedans de vous. ~ Luc 17 : 20-21. 

N’est-ce pas étonnant ? Le 
royaume de Dieu, c’est la 
tendresse, l’amour et la bonté 
envers les autres. Il s’agit de 
changer nos pensées dans 
notre esprit (notre cerveau) 
et de commencer à penser et 
à agir comme Jésus.  

C’est ce que nous dit Paul : « Ayez en vous les senLments qui 
étaient en Jésus-Christ ». (Philippiens 2 : 5). Pourquoi avons-nous 
besoin que l’esprit de Jésus soit en nous ? C’est Dieu qui nous le 
dit : 

Car Mes pensées ne sont pas vos pensées, et Mes voies ne sont 
pas vos voies, déclare le Seigneur. Car, de même que les cieux 
sont plus élevés que la terre, de même Mes voies sont plus élevées 
que vos voies, et Mes pensées que vos pensées. ~ Ésaïe 55 : 8-9. 

La façon de penser de Dieu est bien meilleure que la nôtre. C’est 
pourquoi nous devons penser comme Jésus pense, afin de pouvoir 
agir comme Jésus agit. Et nous ne pouvons le faire que si nous 
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laissons Son esprit, Sa façon de penser, prendre le dessus sur notre 
esprit et notre façon de penser.  

Notre cerveau contrôle la manière dont nous agissons envers les 
autres. Cela montre que notre cœur et notre cerveau sont liés. 
Notre cœur pompe le sang dans tout notre corps. La Bible nous dit 
que « la vie de tout être vivant est dans le sang » (Lévitique 17 : 11).  

Jésus nous a dit : « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie. Personne 
ne vient au Père si ce n’est par moi ». (Jean 14 : 6). Jésus est notre 
source de vie. Il nous main)ent en vie. C’est pourquoi nous avons 
besoin qu’Il vive dans nos cœurs. Le prophète Jérémie nous dit 
que, sans Jésus, « le cœur est trompeur par-dessus tout » (Jérémie 
17 : 9). Le mot « trompeur » signifie que notre cœur nous ment 
(nous trompe). Il nous dit des choses sur Dieu qui ne sont pas 
vraies. Pour corriger cela, Dieu nous dit qu’Il va nous donner un 
nouveau cœur qui sera rempli de Sa propre vie désintéressée, un 
cœur comme celui que nous avions avant le péché : 

J’ôterai votre cœur obstiné et je vous 
donnerai un cœur nouveau et le désir d’être 
fidèle. Vous n’aurez que des pensées pures, 
car je mettrai en vous Mon Esprit, qui vous 

donnera le désir d’obéir à Mes lois et à Mes 
statuts... ~ Ezéchiel 36:26-27. 

Que veut dire Dieu lorsqu’Il affirme qu’Il 
medra Son Esprit dans nos cœurs ?  

Le Saint-Esprit de Dieu en toi est Sa propre présence, Son a{tude 
et Sa vie qui habitent en toi. Être « saint » signifie que tu aimes 
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servir les autres. As-tu déjà 
pensé à Dieu de cede 
façon ? Qu’Il est celui qui 
TE sert ?  

En tant que Père aimant, Il 
aime te donner tout ce 
dont tu as besoin. C’est 
pourquoi Il dit que tu seras alors prêt et capable d’obéir à toutes 
Ses lois et à tous Ses enseignements. L’obéissance aux lois et aux 
enseignements de Dieu est le résultat NATUREL du fait d’être 
rempli de Son Saint-Esprit.  

Tu AIMERAS être obéissant, non 
pas parce que tu recherches une 

récompense ou que tu essaies 
d’échapper à une puni)on sévère, 
mais parce que tu aimes vraiment 
servir Dieu et Lui rendre gloire en 

montrant comment Il agit, comme 
Jésus L’a fait, en servant d’autres personnes.  

Cela signifie que notre façon d’agir dépend en)èrement de ce que 
nous pensons de Dieu. Penses-tu que Dieu est tendre, aimant et 
gen)l, ou penses-tu qu’Il est méchant et qu’Il adend toujours que 
tu fasses une erreur pour te punir ? Nos pensées et nos ac)ons 
sont basées sur le type de dieu que nous adorons ! C’est pourquoi 
Dieu veut écrire Sa loi dans nos esprits et nos cœurs : 
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Le temps viendra où moi, le Seigneur, j’écrirai Mes lois dans leur 
ESPRIT et dans leur CŒUR. Je serai leur Dieu (Celui qui donne), et 
ils seront Mon peuple (serviteurs). ~ Hébreux 8 : 10. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jésus a permis aux soldats romains de presser violemment cede 
couronne d’épines sur Sa tête pour nous montrer qu’Il nous aime 
tellement qu’Il est prêt à permedre que nos péchés terribles, qui 
ont causé ces épines, Le tuent à notre place.  

« Aime le Seigneur ton 
Dieu de tout ton cœur, 
de toute ton âme, de 
toute ta pensée et de 

toute ta force. » 

« Aime les autres 
comme toi-même 

Proverbes 7 : 1-3 

« Garde Mes 
commandements 

comme un trésor… 

Ecris-les sur les 
tables de ton cœur. » 
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Nos cœurs et nos esprits sont devenus « épineux ». Les épines 
cachent la beauté naturelle du jardin. Une rose belle et délicate 
devient blessante avec les épines. Les épines et les mauvaises 
herbes témoignent du fait que ce monde est rempli de bien et de 
mal, alors que Dieu ne l’a voulu rempli que de bien. Quelle 
tristesse ! 

À cause du péché, la beauté et la douceur de Dieu sont recouvertes 
et cachées par l’épine trompeuse et blessante. Jésus a permis que 
la couronne d’épines transperce Son esprit tendre et aimant (Sa 
tête) afin que nos cœurs soient piqués lorsque nous verrons Son 
amour à travers les épines. Lorsque nos esprits et nos cœurs 
humains pécheurs ont entraîné la crucifixion de Jésus, Il a dû nous 
montrer à quel point notre pensée est sombre avant que nous 
puissions voir Son amour pour nous. C’est pourquoi « des ténèbres 
se répandirent sur toute la terre » (Luc 23 : 44) pendant qu’Il était 
sur la croix, et lorsqu’il mourut « il y eut un tremblement de terre, 
et les rochers se fendirent » (Mabhieu 27 : 51).   

Pouvez-vous voir comment la terre elle-même a été affectée par la 
mort de Jésus ? La terre a réagi au fait que Son Créateur était 
torturé et blessé. Comme un miroir, les ténèbres qui se sont 
répandues sur la terre nous ont montré ce qu’il y avait dans nos 
esprits. Cela signifie que nous ne comprenions pas et que nous 
é)ons troublés quant au véritable caractère aimant de Dieu notre 
Père. Mais grâce à Jésus, nous sommes capables de voir à travers 
les ténèbres et de percevoir à nouveau la vraie beauté de Dieu, Sa 
douceur et Son amour éternel. Comme un vrai Père qui aime tous 
Ses enfants, Il ne cesse jamais de t’aimer. 
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Car Dieu, qui a dit : « Que la lumière brille au milieu des 
ténèbres », a brillé dans nos cœurs pour donner la lumière de la 
connaissance de la gloire de Dieu sur la face de Jésus-Christ. ~ 2 
Corinthiens 4:6. 

Lorsque nous voyons Jésus, nous recevons « la connaissance de la 
gloire de Dieu » parce qu’Il ressemble vraiment à Son Père. Mais 
qu’est-ce que la gloire de Dieu ? Lisons ce que Dieu a dit à Moïse : 

Moïse dit : « Je t’en prie, montre-moi ta gloire ! ». Et Dieu dit : « Je 
ferai passer devant toi toute ma bonté (tendresse), et je 
proclamerai devant toi le nom de l’Éternel ; car je ferai grâce à 
qui je ferai grâce, et je serai bienveillant avec qui je serai 
bienveillant. » ~ Exode 33 : 18-19. 

La gloire de Dieu, c’est son caractère ! Le 
caractère tendre et aimant de Dieu a 
brillé à travers les ténèbres de notre 

confusion au sujet de Son caractère par 
l’intermédiaire de Son Fils Jésus. Ne 

laissons plus les ténèbres du péché nous 
tromper ! Laissons la lumière du VRAI 

caractère de Dieu briller sur nous en 
lisant Sa Parole chaque jour ! 

En considérant tout ce que nous venons d’apprendre, est-il 
possible que ce soit la maladie de la terre qui ait causé le déluge à 
l’époque où Dieu a demandé à Noé de construire l’arche ? Eh bien, 
remarquons encore une fois ce qui est arrivé aux gens juste avant 
le déluge : 
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L’Éternel vit que la méchanceté des hommes était devenue très 
grande sur la terre, et que toutes les pensées du cœur humain 
n’étaient que méchanceté en tout temps. ~ Genèse 6 : 5. 

Voyez-vous une fois de plus le lien entre notre esprit et notre 
cœur ? Leur esprit et leur cœur étaient remplis de « mal » — ils 
étaient toujours violents et haineux et ne se souciaient pas de vivre 
selon le dessein d’amour de Dieu. Ils ne s’intéressaient qu’à eux-
mêmes et au plaisir qu’ils pouvaient avoir.  

Cela a-t-il eu un effet direct sur la terre elle-même ? C’est ce que 
nous allons découvrir dans les versets 11 et 12 : 

La terre était dévastée devant Dieu, et la terre était remplie de 
violence. Dieu vit la terre, et voici qu’elle était dévastée, parce que 
tous les hommes avaient corrompu leur voie sur la terre.  

~ Genèse 6 : 11-12. 

Oui ! Les ac)ons violentes de ces gens ont ruiné la terre. Encore 
une fois, c’était comme un miroir qui reflétait la violence dans leurs 
cœurs et leurs esprits, et cela rendait Dieu triste. 
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Dieu n’aimait pas que les gens, la terre et les animaux soient 
devenus violents et remplis de haine les uns envers les autres. Dieu 
n’aime pas la violence. Ésaïe nous dit que Jésus « n’a jamais 
commis de violence » (Ésaïe 53 : 9). Et nous savons que si Jésus n’a 
jamais commis de violence, Son Père non plus ! En fait, Dieu veut 
nous sauver « des mensonges trompeurs et de la violence ». 
(Psaume 72 : 14). Si Dieu est Celui qui a envoyé le déluge, alors il 
agirait avec violence. Mais nous avons vu que Dieu n’aime pas la 
violence et qu’Il ne ferait jamais rien de violent.  

Certains disent que cela fait par)e de la jus)ce de Dieu d’u)liser la 
violence et la destruc)on sur les personnes qui n’obéissent pas à 
Sa loi. Mais écoutez ce que Dieu dit aux méchants princes d’Israël : 
« Assez, princes d’Israël, débarrassez-vous de la violence et de la 
destrucLon, et commencez à praLquer la jusLce et à faire ce qui 
est juste. » (Ezéchiel 45 : 9). Remarque que la vraie jus)ce n’agit 
jamais dans la violence, ni de manière destructrice. Ainsi, la jus)ce 
de Dieu ne consiste JAMAIS à ce que Dieu Lui-même agisse de 
manière violente ou destructrice.  

  

   

   

  

  

   

  

Dieu dit à Noé d’avertir les gens au sujet du déluge à venir. Comment 
penses-tu que Noé a avertit ces gens ? Voilà deux réponses.  

Entoure celle qui est juste : 
 1. Noé dit : « Un déluge 

violent et destructeur 
arrive ! Dieu veut vous 
sauver de ce déluge, alors 
s’il vous plaît faites ce 
qu’Il dit et détournez-
vous de vos péchés. »     

2. Noé dit : « Si vous 
n’arrêtez pas de désobéir 
à la loi de Dieu Il va vous 

détruire avec violence  
en envoyant un déluge  

pour noyez chacun  
de vous ! » 
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Je suis certain que tu as entouré le numéro 1. Dieu voulait les 
sauver, pas leur faire du mal. Dieu n’essayait pas de les protéger 
de LUI-MÊME, Il essayait de les protéger du DÉLUGE. C’est le 
déluge qui allait leur faire du mal, tout comme c’est le ven)lateur 
qui allait faire du mal à ton ami.  

Puisque c’était la terre elle-même qui devenait violente, c’est la 
terre elle-même qui allait agir violemment, pas Dieu. Dieu ne fait 
JAMAIS rien de violent.  

Dieu a un jour enseigné à certaines personnes que, parce que « la 
terre elle-même était malade », elle « vomissait les gens qui y 
vivaient ». (LéviLque 18 : 25-28). 

Mais nous devons poser une ques)on. N’aie jamais peur de poser 
des ques)ons à Dieu. La ques)on que nous devons poser est la 
suivante : pourquoi la Bible dit-elle que Dieu Lui-même a déclaré : 
« Je détruirai toute créature vivante sur la terre ! J’exterminerai les 
hommes, les animaux, les oiseaux et les repLles » ? 

Ce verset semble suggérer que c’est Dieu qui allait les détruire. 
Comment doit-on comprendre le caractère de Dieu ici ? Tout 
dépend de la manière dont nous lisons la Bible.  

Un jour, Jésus a demandé à 
quelqu’un : « Qu’y a-t-il d’écrit dans 
la loi ? COMMENT le comprenez-
vous ? » (Luc 10 :26). Nous devons 
donc nous assurer que nous 
comprenons bien ce que la Bible dit 
et pourquoi elle le dit. Si nous ne le comprenons pas, nous 
penserons que la Bible dit quelque chose qu’elle ne dit pas.  
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Paul nous explique que beaucoup de gens lisent la Bible comme 
s’ils avaient un voile sur les yeux. Ce voile les empêche de 
comprendre correctement les choses qu’elle dit.  

En effet, jusqu’à ce jour, le même voile demeure à la lecture 
de la Bible... Mais dès que quelqu’un se tourne vers le 
Seigneur, le voile est ôté. ~ 2 Corinthiens 3:14, 16.  

Pour bien comprendre la Bible, nous devons 
nous laisser aider par le Seigneur Jésus. 
Nous devons comprendre la Bible comme IL 
la comprend.  

Alors, qu’est-ce que Jésus nous a appris sur Dieu ?  

1. Dieu a-t-Il déjà fait quelque 
chose de mal ? NON ! 

2. Dieu a-t-Il déjà fait quelque 
chose de violent ? NON ! 

3. Dieu veut-Il faire du mal à 
ceux qui ne l’aiment pas ? 
NON ! 

4. Dieu veut-Il sauver, guérir 
et restaurer ? OUI !  
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Dans le livre de Job, il nous est dit quelque chose qui nous aide à 
comprendre ce qui s’est passé au moment du déluge.  

Vas-tu prendre l’ancienne route qu’ont suivie les hommes 
méchants ? Ils ont été emportés violemment avant leur temps, ils 
ont été submergés par le flot d’un déluge. Ils disaient à Dieu : 
« Éloigne-toi de nous ; que peut faire pour nous le Tout-
Puissant ? » ~ Job 22 : 15-17. 

Les gens qui vivaient pendant le déluge ont dit à Dieu : « Va-
t’en ! ». Que pensez-vous qu’il allait arriver si Dieu s’en allait ? Eh 
bien, qu’est-ce qui se passerait si tu enlevais les piles de ta voiture 
télécommandée ? Elle cesserait de fonc)onner. Dieu est comme 
ces piles. S’Il disparaît, nous ne fonc)onnons plus ! Parce que les 
gens le repoussaient, Dieu a tristement dit : « Mon Esprit (ma 
présence vivifiante) ne sera pas toujours avec ces humains ». 
(Genèse 6:3).  

Mais devine ce qui ne fonc)onne pas non plus si Dieu disparaît ? 
Si Dieu disparaît, les arbres et l’herbe mourront. Le soleil ne 
donnera pas sa lumière. Les eaux de la terre ne resteront pas là où 
elles sont censées être. La terre sera si violente que rien ne pourra 
l’empêcher de nous détruire, nous les humains.  

La Bible nous dit que Dieu « a fixé des limites à la mer pour que les 
eaux n’aillent pas à l’encontre de sa Parole ». (Proverbes 8 : 29). La 
Parole de Dieu main)ent toutes les eaux à leur place. Si Dieu 
disparaît, Sa Parole ne peut pas retenir les eaux. Les eaux inondent 
la terre.  
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C’est ce que Dieu voulait dire lorsqu’Il a 
déclaré qu’Il allait détruire le peuple par un 
déluge. Il disait : « Si je m’en vais, ma Parole 

ne re)endra pas les eaux, et cela détruira tout 
le peuple ». L’Esprit de Dieu a parlé à travers 

Noé en suppliant le peuple de ne pas Le faire 
disparaître. Mais plus Dieu parlait d’un déluge, 

plus les gens se medaient en colère et 
voulaient qu’Il s’arrête.  

Ils pensaient qu’un déluge à venir était stupide et se moquaient de 
Noé. Ils ne croyaient pas qu’un déluge allait se produire, et ils 
dirent donc à Dieu de s’en aller et de les laisser tranquilles.  

 

Mais comment pouvons-nous, nous les humains, faire par)r 
Dieu ? Dieu nous aime tellement qu’Il nous donne ce que nous 
voulons. Dieu ne nous forcera JAMAIS à L’aimer. Si tu veux vraiment 
que Dieu s’en aille et te laisse tranquille, alors Il le fera. Mais cela 
Le rend triste parce qu’Il sait que s’Il part, nous ne pourrons pas 

Dieu ! Laisse-
nous tranquilles 
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con)nuer à vivre. Il est notre baderie. C’est Lui qui nous main)ent 
en vie. 

Plus haut, nous avons appris que Dieu )ent toutes choses 
ensemble par Sa Parole. Tu te souviens quand nous avons dit que 
Jésus était le remède que Dieu nous a donné ? Eh bien, la Bible 
nous dit que Jésus a un autre nom, et ce nom est « la Parole de 
Dieu » (Apocalypse 19 : 13). Jean nous dit que « la Parole » (Jésus) 
était « au commencement avec Dieu » et que par cede Parole 
(Jésus) « toutes choses ont été créées ». (Jean 1 : 1-3).  

Ouah ! Jésus a créé toutes choses par le pouvoir que Son Père Lui 
avait donné. C’est Jésus qui a tenu les choses ensemble pendant 
tout ce temps ! Paul nous dit que Jésus « souLent toutes choses 
par la parole de Sa puissance ». (Hébreux 1 : 3).  

Lorsque les gens ont dit à Dieu de s’en aller, ils n’ont pas cru que 
c’était la Parole de Dieu qui maintenait toutes choses ensemble. Ils 
ont rejeté la Parole de Dieu, ce qui revient à rejeter Jésus qui est la 
Parole. Noé était le seul à comprendre cela. Alors que Dieu nous a 
regardé, nous les humains pécheurs, la famille de Noé a vu, cru et 
accepté la grâce de Dieu, alors que tous les autres ne l’ont pas fait 
(Genèse 6 : 8). Tout comme ces hommes qui sont venus prendre 
Jésus et L’ont pendu à une croix, les gens qui vivaient à l’époque 
du déluge ont empêché Jésus de les aider.  

Non seulement ils Lui ont percé la tête avec une couronne 
d’épines, mais ils ont aussi cloué Ses mains et Ses pieds sur une 
croix.  
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Pourquoi Dieu a-t-Il permis que 
nous, les humains, clouions les 

mains de Jésus sur la croix ? Dans 
les Écritures, les « mains » 

représentent la manière dont nous 
travaillons (voir Psaume 92 : 5 ; 

Proverbes 31 : 31 ; Ésaïe 59 : 6).  

Clouer les mains de Jésus à la croix a révélé notre haine naturelle 
à l’égard des œuvres aimantes et désintéressées de Jésus. C’était 
notre façon d’essayer d’arrêter Son travail de nous servir.  

Jésus a dit : « Que votre lumière brille devant les hommes, afin 
qu’ils voient vos bonnes œuvres et glorifient votre Père qui est dans 
les cieux ». (Mabhieu 5 : 16). 

Pourquoi Dieu a-t-Il permis que 
nous, les humains, clouions les 
pieds de Jésus sur la croix ? Dans 
les Écritures, les « pieds » 
représentent la manière dont 
nous marchons (voir Psaume 56 : 
14 ; Habakuk 3 : 19).  

Clouer les pieds de Jésus à la croix a révélé notre haine naturelle 
de laisser Dieu notre Père être notre baderie et de dépendre de 
Lui comme Jésus l’a fait. C’était notre façon d’arrêter Son appel à 
accepter la grâce de Dieu et à suivre Ses traces d’obéissance. 
Pierre, l’ami de Jésus, a écrit : « Car Dieu vous a appelés à faire le 
bien, quibe à souffrir comme le Christ a souffert pour vous. Il est 
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votre exemple, et vous devez suivre Ses traces. Il n’a jamais péché, 
ni même menL à personne. Il n’a pas riposté quand on Le traitait 
mal, et Il n’a pas menacé de se venger quand Il souffrait. » (1 Pierre 
2 : 21-23). 

N’êtes-vous pas triste que nous, les humains, ayons cloué les mains 
et les pieds de Jésus sur une croix ? Bien sûr que si ! Je prie pour 
que nous perme{ons à Dieu de nous montrer à quel point nous 
é)ons dans la confusion et l’erreur au sujet de son caractère, au 
point de vouloir crucifier Son Fils. Lorsque nous verrons la terrible 
erreur que nous avons commise, et que nous comprendrons 
vraiment à quel point notre Père se soucie de nous et nous aime, 
et à quel point Il veut vraiment que nous nous tournions vers Lui 
et Ses voies, alors nous voudrons changer et avoir Sa Loi écrite 
dans nos cœurs et nos esprits. Cede fois, nous serons comme un 
miroir reflétant le caractère de Jésus. Nous penserons, 
travaillerons, marcherons et aimerons comme Jésus.  

Nous ne devons pas oublier que Jésus est Celui qui main)ent 
toutes les choses à leur place, comme l’ont oublié les gens qui ont 
vécu juste avant le déluge : 

Les gens oublient volontiers que c’est par la Parole de Dieu 
(Jésus) que les cieux et la terre ont été formés au milieu des eaux. 
C’est par ces eaux que la terre a été détruite par un déluge. Et 
aujourd’hui encore, les cieux et la terre sont maintenus ensemble 
par la même Parole (Jésus)... ~ 2 Pierre 3 : 5-7. 
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Une fois, Jésus et Ses amis étaient sur un bateau. Une énorme 
tempête s’est levée, et Ses amis étaient tous effrayés et craignaient 
de couler. Ils cherchèrent Jésus et s’aperçurent qu’Il dormait. Ils 

L’ont réveillé et L’ont 
supplié de les aider. « Il 
se leva, ordonna au 
vent de s’arrêter et dit 
à la mer : ‘Calme-toi !’ 
Alors le vent cessa de 
souffler et la mer 
devint très calme. » 
(Marc 4 : 39).  

Si les gens avaient fait confiance à la Parole de Dieu (Jésus), la terre 
et la mer se seraient calmées et il n’y aurait pas eu de déluge.  

C’est parce que Dieu a été repoussé que le déluge est arrivé. C’est 
le déluge qui a détruit les gens. En racontant l’histoire du déluge à 
un groupe de personnes, Jésus a dit : « Le déluge vint, et les fit tous 
périr. » (Luc 17 : 27). Jésus n’a pas dit que Dieu les avait détruits, Il 
a dit que « le déluge » les avait détruits. Et rappelle-toi, Jésus est 
la Parole de Dieu qui a dit : « Je ne fais rien de moi-même. Je ne dis 
que ce que mon Père m’a enseigné. » (Jean 8 : 28).  

Le fait que Dieu ait dit au peuple qu’Il allait le détruire signifiait 
qu’Il allait seulement PERMETTRE au déluge de le détruire. Ils ne 
voulaient pas de l’aide de Dieu, alors, parce qu’Il les aimait, Il les a 
malheureusement laissés CHOISIR pour eux-mêmes. 
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Les	plaies	d’Égypte	et	le	caractère	de	Dieu	

Passons à une autre 
histoire où Dieu semble 
faire quelque chose de 
méchant. Dieu voulait 
faire de grandes choses 
avec un groupe de 
personnes appelées 
Israélites, mais ces 
personnes ont été réduites en esclavage par un autre groupe de 
personnes appelées Égyp)ens. Les Égyp)ens forçaient les 
Israélites à faire des travaux très durs. Dieu aimait les deux groupes 
de personnes, mais Il voulait que les Égyp)ens cessent d’être 
méchants avec les Israélites. Comme les gens qui vivaient juste 
avant le déluge, les mauvaises ac)ons des Égyp)ens allaient 
provoquer des catastrophes dans le pays. Pour éviter cela, Dieu a 
envoyé un homme nommé Moïse auprès du chef des Égyp)ens.  

Le chef des Égyp)ens s’appelle le 
pharaon. Moïse dit au Pharaon de 

libérer les Israélites. S’il ne les  
laisse pas par)r, Dieu va  

envoyer dix plaies.  

Une plaie est quelque chose de très mauvais, comme une maladie, 
des essaims de mouches, des ulcères douloureux et même 
l’obscurité pendant la journée. Mais Dieu allait-Il vraiment faire en 
sorte que dix mauvaises choses arrivent aux Égyp)ens ? Est-il 
possible que Dieu fasse quelque chose de mauvais ?  
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Chaque fois qu’une de ces plaies se produisait, le Pharaon 
demandait à Moïse de prier Dieu pour que la plaie disparaisse. À 
chaque fois, Dieu montrait Sa bonté envers les Égyp)ens en 
arrêtant la plaie. Cependant, chaque fois que Dieu faisait preuve 
de bonté, le Pharaon devenait encore plus méchant, et il était très 
contrarié par toutes ces choses. Il ne voulait pas laisser les 
Israélites par)r en liberté. Il s’entêtait.  

Finalement, on en est arrivé à la dixième plaie. Dieu aver)t le 
Pharaon que quelque chose de très grave allait arriver à tous les 
fils premiers-nés du peuple. Être le fils premier-né signifie que l’on 
est l’aîné de la famille. Dieu a dit : 

Cette même nuit, je traverserai l’Égypte et je frapperai le 
premier-né de chaque famille... ~ Exode 12 : 12. 

Oh, non ! Dieu va-t-Il vraiment faire du mal à tous ces garçons ? 
Comment devons-nous comprendre les paroles de Dieu ici ? Nous 
devons comprendre cela de la même manière que nous avons 
appris l’histoire du déluge. Souviens-toi, Dieu a dit qu’Il allait 
détruire le peuple par un déluge, mais on a appris que le déluge 
est arrivé parce que le peuple a dit à Dieu de s’en aller.  

Maintenant, qu’en est-il de ces dix fléaux ? Penses-tu que Dieu va 
faire du mal à ces enfants ? Ou va-t-Il permedre à quelque chose 
ou à quelqu’un d’autre de leur faire du mal, comme Il l’a fait avec 
le déluge ? C’est exact, Il va PERMETTRE que la mauvaise chose se 
produise.  

Mais d’abord, Il a donné à TOUS, y compris aux Égyp)ens, la 
possibilité de se medre à l’abri. Il a dit aux gens de répandre le sang 
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d’un agneau sur les portes de leurs maisons. Cela semble étrange, 
n’est-ce pas ? Nous en reparlerons plus tard. Lisons ce que Dieu 
leur a dit :  

Quand l’Éternel passera dans le 
pays pour frapper les Égyptiens, 
Il verra le sang sur le dessus et 
sur les côtés de la porte, et il 
passera par-dessus cette porte ; 
Il ne permettra pas au 
DESTRUCTEUR d’entrer dans vos 
maisons et de vous frapper. ~ Exode 12:23.  

As-tu remarqué quelque chose de très important ici ? J’ai 
remarqué que ce n’était PAS Dieu qui leur faisait du mal, mais 
quelqu’un d’autre appelé « le destructeur ». Dieu a dit que 
lorsqu’Il verrait le sang, Il ne permedrait pas au destructeur 
d’entrer dans cede maison.  

Certains appellent ce destructeur « l’ange de la mort ». Penses-tu 
que cet ange soit l’un des bons anges de Dieu ? Non. Ils ne 
détruiraient pas les gens.  

Il s’agit d’un mauvais ange, ou d’un ange maléfique. En fait, le livre 
des Psaumes nous dit que ce sont de mauvais anges qui sont 
responsables de tous ces problèmes qu’ont eus les Égyp)ens : 

... Il plaça Ses signes en Égypte... Il changea leur eau en sang... Il 
permit aux mouches et aux grenouilles de venir et de les 
détruire... Les sauterelles dévorèrent leurs récoltes... Leurs 
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vignes et leurs arbres furent détruits par la grêle... Il exprima Sa 
colère contre eux en permettant à de MAUVAIS ANGES de se 
trouver parmi eux. ~ Psaume 78 : 43-49.  

Encore une fois, tous ces problèmes ont été causés par de mauvais 
anges. Les mauvais anges ne sont pas de bons anges. Le bien et le 
mal sont opposés.  

Un jour de sabbat, Jésus a enseigné aux gens la différence entre le 
bien et le mal. Il a dit : « Le jour du sabbat, devons-nous faire de 
bonnes ou de mauvaises acLons ? Devons-nous sauver la vie de 
quelqu’un ou la détruire ? (Luc 6 : 9). 

En disant cela, Jésus nous enseignait que faire de bonnes ac)ons 
signifie « sauver la vie de quelqu’un », tandis que faire de 
mauvaises ac)ons signifie « détruire » la vie de quelqu’un. Et 
puisque Dieu ne fait JAMAIS rien de mal, nous pouvons être 
assurés qu’Il ne détruit JAMAIS les gens ! Les mauvais anges ne 
travaillent pas pour Dieu, mais pour « le Destructeur ». Qui est ce 
destructeur ? 

Attention ! Ton ennemi, le diable, est comme un lion 
rugissant qui se faufile partout pour trouver 
quelqu’un à détruire. ~ 1 Pierre 5 : 8. 
Le diable était autrefois l’un des bons anges de 
Dieu, mais il est devenu très égoïste. Le mot 
« Diable » signifie qu’il est menteur. Il aime 
raconter des mensonges sur Dieu et son Fils. Il 

ment sur leur caractère et dit que ce sont eux qui 
sont égoïstes. Le diable essaie toujours de faire du 
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mal aux autres. Il a été le destructeur qui a fait du mal aux 
Égyp)ens ! 

Mais que signifie le verset du Psaume que nous avons lu lorsqu’il 
dit que Dieu « a exprimé Sa colère » contre les Égyp)ens ? 
Comment penses-tu que Dieu exprime sa colère ? Penses-tu que 
c’est de la même manière que nous exprimons notre colère ? Non. 
Sans l’aide de Jésus, notre colère s’exprime très mal. Jacques, le 
frère de Jésus, a écrit ceci à propos de la colère : « La colère 
humaine n’exprime pas la tendresse et l’amour de Dieu ». (Jacques 
1 : 20).  

Notre colère pécheresse nous amène à 
blesser les autres et même à nous blesser 

nous-mêmes. La colère de Dieu est 
différente. La colère de Dieu, c’est lorsqu’Il 
se sent très triste parce qu’Il est obligé de 

s’éloigner, de permedre au Destructeur (le 
Diable) de faire du mal aux autres, ou 

même de permedre aux humains de se 
faire du mal à eux-mêmes. Est-ce que tu 

vois la différence ?  

Voyons quelques exemples de la façon dont Dieu exprime Sa 
colère. Lorsque Dieu a demandé à Moïse d’aller en Égypte et de 
parler au peuple, Moïse a répondu : « Je n’ai jamais été un bon 
orateur. » (Exode 4 : 10). Dieu lui a répondu : « Quand tu parleras, 
je serai avec toi et je te donnerai les mots à dire. » (Verset 11). 
Moïse, qui n’a toujours pas confiance en Dieu, supplie : « Seigneur, 

Ce n'est PAS ainsi 
que Dieu exprime 

Sa colère ! 
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envoie quelqu’un d’autre pour le faire. » (Verset 13). Remarque ce 
qui est écrit ensuite : 

Le Seigneur se mit en colère contre Moïse et dit : « Qu’en est-il de 
ton frère Aaron… Je sais qu’il est un bon orateur… Aaron parlera 
au peuple à ta place... Je serai avec vous deux pendant que vous 
parlerez, et je dirai à chacun de vous ce qu’il doit faire ».  

~ Exode 4 : 14-16. 

Avez-vous vu comment Dieu exprime Sa colère ? Il ne s’est pas mis 
à crier, à lancer des objets ou à donner des coups de pied. Il n’a 
même pas voulu blesser Moïse. Tout ce qu’Il a fait, c’est donner à 
Moïse exactement ce qu’il désirait – quelqu’un d’autre pour parler 
à sa place.  

Dans une autre par)e de la Bible, nous lisons que le roi David 
voulait compter les gens pour voir s’il pouvait avoir une grande 
armée pour combadre les autres armées, mais Dieu ne voulait pas 
que David fasse cela. Dieu voulait que David Lui fasse confiance. 
Dieu n’a jamais voulu que son peuple entre en guerre contre les 
autres. Lisons ce que dit la Bible à ce sujet : 

L’Éternel fut de nouveau en COLERE contre Israël, et IL fit croire à 
David que ce serait une bonne idée de dénombrer les habitants 
d’Israël et de Juda. ~ 2 Samuel 24 : 1 

Ce texte dit que, parce que Dieu était en colère, Il a poussé David 
à dénombrer les gens. Mais adendez, Dieu ne voulait PAS que 
David fasse cela. Alors pourquoi est-il dit que Dieu l’a forcé à le 
faire ? Dieu oblige-t-Il vraiment les gens à faire des choses lorsqu’Il 
est en colère ? Pour bien comprendre cela, nous pouvons nous 
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tourner vers une autre par)e de la Bible où cede histoire est 
répétée, mais cede fois-ci, elle est formulée un peu différemment 
pour nous donner une compréhension plus claire : 

SATAN a décidé de causer des ennuis à Israël en faisant croire à 
David que c’était une bonne idée de compter les gens en Israël et 
en Juda. ~ 1 Chroniques 21 : 1. 

Est-ce que tu vois ce qui se passe ? Nous lisons ici que c’est Satan 
qui a incité David à compter le peuple. Le mot « Satan » signifie 
« l’ennemi ». Satan est un autre nom pour le Diable. C’est un 
ennemi menteur. Jésus a parlé du diable (Satan) en disant : « Il est 
meurtrier dès le commencement, et il ne se )ent pas dans la 
vérité... Quand il ment, il parle selon son propre caractère, car il 
est menteur et créateur de tous les mensonges ». (Jean 8 : 44). 

C’est Satan qui a tenté David de ne pas faire confiance à Dieu. 
David a choisi d’agir à la manière de Satan, alors Dieu s’est 
tristement écarté et a donné à David ce qu’il désirait en 
permedant à Satan de le convaincre de dénombrer le peuple. C’est 
ainsi que Dieu exprime Sa colère à ceux qui ne veulent pas 
faire ce qu’Il leur demande. Mais je crois qu’il vaut mieux 
faire confiance à Dieu et à Son Fils Jésus, n’est-ce pas ? 
Ils te garderont toujours en sécurité.   

Car je connais les projets que j’ai pour vous, 
déclare le Seigneur, projets de paix et non de 
malheur, projets qui vous donnent de 
l’espérance et un avenir. ~ Jérémie 29 : 11.  
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Les	serpents	venimeux	et	le	caractère	de	Dieu	

Pour prouver que Satan est le destructeur qui a adaqué les 
Égyp)ens, nous pouvons lire une autre histoire au sujet de 
serpents venimeux.  

Dans cede histoire, le peuple vient de quider l’Égypte et marche 
dans un immense désert. Le peuple commence à se plaindre à 
Moïse et à Dieu en demandant : « Pourquoi nous as-tu fait venir 
ici ? Il n’y a ni eau ni nourriture. Tu nous as amenés ici pour que 
nous mourions ». (Exode 17 : 3). 

Ils pensaient que Dieu était quelqu’un qui punissait les gens en 
leur faisant du mal s’ils faisaient quelque chose de mal. Ils 
pensaient que Dieu agissait comme les faux dieux que les 
Égyp)ens adoraient. Mais Dieu n’agit pas du tout comme cela. Il 
ne veut pas faire de mal aux gens, Il veut nous protéger à tout 
moment. Mais encore une fois, nous lisons quelque chose dans la 
Bible qui est difficile à comprendre : 

L’Éternel envoya des serpents 
venimeux qui mordirent et tuèrent 
beaucoup d’entre eux. 

~ Nombres 21 : 6. 

Penses-tu vraiment que Dieu s’est mis en colère au point de 
rassembler un groupe de serpents venimeux pour adaquer le 
peuple ? Je ne le pense pas non plus. Alors, que se passe-t-il 
vraiment ici ?  
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Dans un autre passage de la Bible, il est dit que les serpents 
venimeux étaient déjà dans la région et que Dieu avait protégé le 
peuple de ces serpents pendant tout ce temps.  

... N’oubliez pas que vous étiez autrefois esclaves en Égypte et que 
c’est le Seigneur qui vous a libérés. Rappelez-vous comment Il vous 
a conduits dans ce désert immense et effrayant où vivent des 
serpents venimeux et des scorpions... ~ Deutéronome 8 : 14-15. 

Le peuple con)nuait à se plaindre et, par conséquent, il repoussait 
Dieu. Te souviens-tu de ce qui se passe lorsque nous repoussons 
Dieu et que nous lui demandons de nous laisser tranquilles ? Oui, 
il ne se passe que de mauvaises choses. Comme un mur, la loi de 
Dieu les protégeait du danger, mais ils ont choisi d’enfreindre la loi 
sans se rendre compte qu’ils ne seraient plus protégés contre les 
serpents.  

Si tu creuses une fosse pour piéger les autres, tu y tomberas toi-
même ; si tu détruis un mur de protection (la loi de Dieu), un 
serpent te mordra. ~ Ecclésiaste 10 : 8. 

Ainsi, une fois de plus, lorsque nous lisons dans la Bible que Dieu 
« cause » ou « envoie » de mauvaises choses, nous devons 
comprendre que Dieu PERMET à ces choses de se produire. Paul a 
également écrit sur cede histoire. Remarquons aden)vement ce 
qu’il a dit :  

Ne mettez pas le Christ à l’épreuve, comme l’ont fait certains 
d’entre eux, qui ont ensuite été mordus par des serpents 
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venimeux. Ne murmurez pas non plus, comme l’ont fait certains 
d’entre eux, qui ont été tués par l’ANGE DESTRUCTEUR.  

~ 1 Corinthiens 10 : 9-10. 

Voici encore l’ange destructeur. Il aime causer beaucoup d’ennuis. 
Dans une autre par)e de la Bible, il est dit que cet ange 
destructeur, qui agit comme un serpent venimeux, est le Diable 
dont nous avons appris qu’il porte aussi le nom de Satan :  

... Oui, ce vieux SERPENT et ses anges se sont enfuis du ciel ! Ce 
SERPENT venimeux, qui trompe tout le monde sur la terre, est 
connu sous le nom de DIABLE et de SATAN. ~ Apocalypse 12 : 9. 

Tout comme Dieu a permis à Satan de détruire et de harceler les 
Égyp)ens et lui a permis d’amener David à dénombrer le peuple, 
Dieu a permis à Satan de détruire le peuple avec des serpents 
venimeux. Mais pourquoi Dieu fait-Il cela ? Dieu doit faire cela 
pour nous montrer ce qui se passe lorsque nous CHOISISSONS de 
vivre une vie égoïste. Ainsi nous nous rendons 
compte que nous voulons changer, nous 
sommes prêts et disposés à rechercher Son 
aide.   

Le peuple s’est rendu compte que Dieu l’avait 
protégé tout au long du chemin, et il L’a prié de 
l’aider. Dieu dit à Moïse de fabriquer un serpent 
en airain et de le suspendre à un poteau. Dieu 
leur a dit que s’ils regardaient le serpent 
d’airain, ils seraient guéris. C’était vrai ! Tous 
ceux qui ont regardé ont été guéris. 
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Lorsque Jésus était sur terre, Il a rencontré un homme nommé 
Nicodème. Nicodème a posé beaucoup de ques)ons à Jésus. Jésus 
lui dit : 

...De même que Moïse a élevé le serpent dans le désert, il faut que 
je sois élevé, afin que quiconque croit ait en moi la vie éternelle. 
~ Jean 3 : 14-15.  

Jésus parlait du moment où Il serait élevé sur la croix. Le serpent 
d’airain élevé par Moïse était une leçon sur l’éléva)on de Jésus sur 
la croix.  

Mais n’oublie pas que le serpent représente toujours Satan. 
Lorsque Jésus a été élevé sur la croix, Il a vaincu Satan et mis fin à 
tous ses mensonges. Jésus nous a montré qu’Il est doux comme un 
agneau, alors que Satan est un méchant serpent qui détruit et 
raconte des mensonges sur le caractère de Dieu. Ésaïe nous en dit 
plus sur Jésus : 

Il a été douloureusement maltraité, mais 
Il ne s’est pas plaint. Il s’est tu comme un 
AGNEAU qu’on mène à la boucherie, Il a 
été muet comme une BREBIS à qui l’on 
coupe la laine. ~ Esaïe 53 : 7. 

Commences-tu à comprendre pourquoi Dieu a dit aux Israélites de 
répandre le sang d’un agneau sur leurs portes ? L’agneau décrit le 
royaume de Dieu, qui est fait de tendresse, d’amour et de 
gen)llesse envers les autres. Les habitants du royaume de Dieu 
traitent toujours les autres avec gen)llesse, même ceux qui ne les 
traitent pas avec bonté.  
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Le serpent venimeux décrit le royaume de Satan, qui est toujours 
méchant et égoïste. Les gens du royaume de Satan aiment forcer 
les autres à faire des choses qui ne sont ni gen)lles ni aimables. La 
mort de Jésus nous a montré qui était le véritable ennemi en 
exposant Satan comme un menteur et un destructeur qui faisait 
croire que c’était Dieu qui détruisait. La mort de Jésus nous montre 
combien Lui et Dieu nous aiment et combien Ils préfèrent être tués 
que de tuer. 

Je prie pour que ce livre t’aide à mieux comprendre le caractère de 
Dieu et que tu puisses u)liser ces connaissances et ces lignes 
directrices lorsque tu liras d’autres histoires dans la Bible, telles 
que Sodome et Gomorrhe, la bataille de Jéricho et l’étang de feu 
qui met fin à toute souffrance et à toute mort. 

Rappelle-toi toujours que ce n’est pas parce que Jésus est mort que 
Dieu ne nous a pas pardonné. La mort de Jésus sur la croix a révélé le 
cœur d’un Père qui nous avait déjà pardonné dans Son esprit aimant. 
Tout ce que nous avions à faire, c’était de croire et d’accepter.  

Satan nous a trompés en nous faisant craindre notre Père céleste, 
en nous faisant croire que Dieu est quelqu’un qui exige que nous 
nous compor)ons bien pour qu’Il nous aime. Rien n’est plus 
éloigné de la vérité ! Jean a écrit : « Nous l’aimons, parce qu’Il nous 
a aimés le premier ». (1 Jean 4 : 19). Il ne nous aime pas parce que 
nous sommes bons. Pourquoi ? Jésus a dit : « Nul n’est bon, si ce 
n’est Dieu seul. » (Luc 18 : 19). Seul Dieu peut nous rendre bons 
par Son Esprit qui vit en nous. Si nous ne Lui résistons pas, Il nous 
sauvera du péché (notre égoïsme) et de la confusion. Il le fait parce 
qu’Il nous aime. Il nous accepte simplement parce que nous 
sommes Ses enfants. 



 55 

	

Mots	mêlés	

Trouve et encercle les mots qui décrivent le caractère de Dieu. 

 

 

 

Parents/tuteurs –  

Pour une étude plus approfondie de ce que vous venez tout juste de lire, 
nous vous invitons à visiter le site : peredamour.fr où vous trouverez 
différents livres et livrets en téléchargement gratuit.  



 56  

 

Quel est le vrai caractère de Dieu ? 
 

Que veut dire la Bible quand elle parle  
de la colère de Dieu ? 

 

Dieu a-t-Il utilisé la violence et causé  
un déluge pour détruire des millions de  

gens parce qu’ils ne voulaient pas  
faire ce qu’Il avait dit ? 
 

  

Dans Sa colère, Dieu a-t-Il cherché à se 
venger et à faire du mal aux Égyptiens  

en leur envoyant 10 plaies ? 
 

Dieu a-t-Il été si irrité par Son peuple  
qu’Il a envoyé des serpents venimeux pour  

les tuer ?  
 
 

Est-ce vraiment la justice de Dieu ? 
 

Telles sont les questions auxquelles nos enfants 
chrétiens auront à répondre lorsqu’ils seront plus âgés. 

Seront-ils prêts ? Aidons-les à être prêts ! 


